

DEBATE PROFESIONAL EN SEVILLA

El paciente crónico representa el 80% de consultas en AP y el 60% de ingresos hospitalarios

En este foro se ha señalado que estas patologías son el principal motivo de muerte y discapacidad en el mundo y la primera causa de gasto sanitario en España (dos terceras partes del mismo).

CF | redaccion@correofarmaceutico.com | 27/03/2014 19:23

☆☆☆☆☆ ¡vota! 0 comentarios

imprimir | tamaño

Sevilla está acogiendo VI Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico, foro en el que se ha puesto de manifiesto que ocho de cada diez consultas en atención primaria y seis de cada diez ingresos hospitalarios en España se deben a una enfermedad crónica. En este foro, que organizan la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) y la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (Semfyc), con la colaboración de la Consejería de Igualdad, Salud y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía, se ha señalado que estas patologías son el principal motivo de muerte y discapacidad en el mundo y la primera causa de gasto sanitario en España (dos terceras partes del mismo), ya que los costes en los pacientes con más de una enfermedad crónica (más del 50 por ciento) llegan a multiplicarse por seis.

Sin embargo, se ha resaltado que la fragmentación del actual Sistema Nacional de Salud hace que no se atienda la cronicidad con la mayor eficiencia y equidad, por lo que los expertos creen necesario revisarlo para dar respuesta a las necesidades de estos pacientes.

ASISTENCIA FRAGMENTADA

En ese sentido, según Pilar Román, presidenta de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI), "en España se mantiene una fragmentación de la asistencia al paciente, manteniéndose problemas de continuidad asistencial que hay que solventar lo mejor y más pronto posible". Aspecto que ha destacado Domingo Orozco, vicepresidente de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria (semFYC), para quien "esta continuidad ha sido -y sigue siendo en la actualidad- una importante asignatura pendiente".

Junto a ellos, Manuel Ollero, presidente del comité organizador, presidente de la Sociedad Andaluza de Medicina Interna y director del Plan Andaluz de Atención Integrada a Pacientes con Enfermedades Crónicas, ha señalado que la manera de enfermar está cambiando y lo más característico de este cambio es la presencia en el mismo paciente de múltiples enfermedades crónicas y múltiples necesidades sanitarias y sociales. Se trata de lo que venimos en llamar el paciente pluripatológico, que representa un gran reto para la continuidad asistencial".

En este contexto, "la actual cita no es un congreso médico al uso sino de algo muy distinto. Es un foro multidisciplinar en el que participan médicos, enfermeras, farmacéuticos, trabajadores sociales, psicólogos, informáticos e ingenieros, entre otros, y en el que se pretende sumar esfuerzos para buscar soluciones a uno de los grandes retos del siglo XXI, el de las enfermedades crónicas", ha resaltado.